

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

Martes 07 de Junio de 2005

MEDIO	FUENTE	CONTENIDO
La Prensa, Primera Plana		+Quitan visa a Marengo +EE.UU. cierra puertas a colaborador cercano del ex presidente Alemán, por supuestos actos de corrupción +José Marengo, magistrado electoral desde el jueves, se une a Víctor Guerrero en la lista de "desvisados"
La Prensa, Primera Plana		+Más de un tercio a favor de alza en luz +Pero el 24.6 por ciento de los encuestados preferiría que vuelvan apagones
El Nuevo Diario, Primera Plana		+Viene inzulsa + Canciller formaliza solicitud para la "preservación de la institucionalidad democrática y su fortalecimiento" + Se dirigió a Condoleezza Rice, quien preside Asamblea, demandando una "acción preventiva" y no "un certificado de defunción" + Denunció golpes de Estado e intentos de destitución contra Bolaño
El Nuevo Diario, Primera Plana		+Bolaños habla de escuchas y de no ceder +El presidente Enrique Bolaños dijo ayer que podrían volver las escuchas telefónicas como en la década de los años 80, si el intendente de las telecomunicaciones Freddy Carrión, graduado en Cuba, llegara a asumir el cargo.
El Nuevo Diario, Primera Plana		+Hay renuncia y Joel en un

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		<p>toldo</p> <p>+ Procuraduría le niega facultades a SIB, CGR y apela por congelamientos de cuentas</p> <p>+ Joel Gutiérrez intentó ampararse por posible detención, pero quienes lo hicieron fueron los intendentes ambulantes</p>
La Prensa, Editorial		<p>La lucha por el poder</p> <p>En estos casos de lucha por el poder, cada una de las partes en conflicto reclama la razón, dice representar el interés nacional y alega ser el intérprete auténtico de la ley. Y lo mismo ocurre en el actual enfrentamiento de los poderes Ejecutivo y Legislativo, este último respaldado por el Poder Judicial y la Contraloría. En efecto, el presidente Enrique Bolaños se ampara en una resolución de la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ), la cual, en uso de las facultades que le confiere su Estatuto que tiene fuerza de ley, declaró inválidas las reformas constitucionales porque alteran el equilibrio de poderes en que se fundamenta el sistema democrático de gobierno, según lo establece la misma Constitución. También es atendible el argumento de los diputados, que invocan el artículo 182 de la Constitución en el cual se establece que no puede tener validez ningún tratado ni ley que se oponga a la norma constitucional. Si embargo, es pertinente preguntarse ¿por qué hasta ahora que quieren</p>

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		<p>imponerse al Poder Ejecutivo, los diputados alegan eso y no impugnaron antes el Estatuto de la CCJ?</p> <p>Por otro lado, aunque ambas partes alegan fidelidad a la Constitución, el presidente Bolaños la ha violado flagrantemente al mandar a publicar la “ley Arce” contra la libertad de prensa, que es notoriamente inconstitucional, y además la reglamentó al mismo tiempo para hacerla inmediatamente operativa. En tanto que los diputados nombraron los altos cargos de los nuevos entes burocráticos que crearon con la reforma constitucional cuestionada, a cuyo pie estamparon el compromiso de que dichos funcionarios debían ser nombrados en consenso con el Poder Ejecutivo.</p>
La Prensa, Opinión	Marco Mayorga	<p>La energía política</p> <p>El tema energético se evade y se politiza. Se insiste en hablar del pasado, señalando culpas, y se continúa sin estrategia. Para el Estado ineficiente sumado al descuido total del clima de negocio, la única opción ha sido generar energía por el método más fácil —cortoplacista— y carísimo del mundo: con búnker o combustible generado del petróleo.</p> <p>Debido a que el Estado de Nicaragua no es eficiente en administrar la generación y la</p>

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		distribución de la energía; la opción es privatizar. Manejado por el Estado o por empresa privada el problema será el mismo: Generación cara y gran cantidad de personas que no pagan energía. Y alguien debe pagar: otros particulares o el Estado.
La Prensa, Opinión	María José Zamora	“Lista negra” Sin duda alguna la Asamblea Nacional es el corazón del pacto; se ha constituido en el instrumento rector de la corrupción y el terrorismo; porque es ahí donde el FSLN y el PLC “reparten” los cargos para las instituciones del Estado, entre sus correligionarios más fieles; ahí donde se manosea la Constitución Política de la República en pro de sus intereses partidarios y económicos; ahí donde se “juega” con el Presupuesto General de la República aumentando la deuda interna, sin que les importe incumplir los acuerdos económicos internacionales; es ahí donde se engavetan las propuestas de ley que benefician al país y se aprueban aquéllas que ahuyentan la inversión y atentan contra la estabilidad socio-económica, los derechos humanos y libertad de los nicaragüenses.
La Prensa, Pág. 3 A	Red por Nicaragua	+Convocan a marcha en contra de pacto político (Pág.3A) +La llamada Red por Nicaragua,

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

		que aglutina a distintas organizaciones civiles y partidos políticos, convocó a la ciudadanía para el próximo 18 de junio a una marcha contra el pacto libero-sandinista.
La Prensa, Pág. 3 A		+Renuncia el director de INAA +Extraoficialmente se conoció que Jorge Hyns se fue
La Prensa, Pág.12 A		+SIB reconoce a autoridades de Sisep y obedece a CGR +La Superintendencia de Bancos (SIB) instó a las instituciones financieras del país a entregar las cuentas bancarias del Instituto Nicaragüense de Acueductos y Alcantarillados (INAA) y Telecomunicaciones y Correos (Telcor), a los miembros recién electos de la Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep).
El Nuevo Diario, Pág. 3 A	Wilfredo Navarro	+Diputados rechazan a la OEA + Según Wilfredo Navarro, la solicitud de Bolaños “es desproporcionada”
El Nuevo Diario, Pág. 4 A	Vicepresidente José Rizo	+ Rizo rechaza “coscorriones” de la OEA +El vicepresidente José Rizo comentó ayer sobre el peligro de que el Ejecutivo involucre a la Policía Nacional y el Ejército de Nicaragua en la crisis institucional con el Legislativo, que a su consideración es eminentemente política, y deben ser los políticos quienes busquen soluciones, y en caso de que sea jurídica, que resuelvan las instancias

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

El Nuevo Diario, Pág.14B		correspondientes +Intendentes: ¿al servicio de quién? +Además de las críticas planteadas por el Ejecutivo sobre la falta de consenso en la elección de los intendentes de Servicios Públicos, hay otras preguntas inevitables: ¿Están preparados técnicamente para enfrentar el reto? ¿O fueron nombramientos basados en intereses político-partidarios?
--------------------------	--	---

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

<p>Canal CDNN Programa: Entrevista CDNN Presentador: Plinio Suárez Tema: SISEP</p>	<p>Dr. Alejandro González (Director de Correos de Nicaragua)</p>	<p>El Director de Correos de Nicaragua, Alejandro González, reiteró que los nombramientos de la SISEP son ilegales y van en contra de la Constitución. Respetó a la auditoría que pretende hacer la CGR en TELCOR, González dijo que le llama la atención la rapidez con que actúa la Contraloría en este caso, cuando él tiene más de un año de estar pidiendo que le den el informe de la auditoría realizada en correos por los malos manojos de la aduana anterior.</p>
<p>Canal CDNN Programa: Temas y Debates Presentador: Luis Mora Tema: Decreto de Emergencia Económica</p>	<p>Fanor Avendaño</p>	<p>Avendaño reconoció que el Estado de Emergencia dictado por el Presidente Enrique Bolaños es legal y el Mandatario está facultado para decretar un Estado de Emergencia. Avendaño dijo que las Reformas Constitucionales tiene un candado y la llave la tiene el Ejecutivo. Esto lo explicó diciendo que los nombramientos en la SISEP debieron ser electos en consenso entre el Legislativo y el Ejecutivo, por esto la Asamblea Nacional debió convocar públicamente al Ejecutivo a participar en la elección de las autoridades de la SISEP. Añadió que en ese caso la Asamblea Nacional cumplió con la elección, pero no cumplió con la totalidad de la reglamentación del precepto constitucional que fue puesto en la reforma por la iniciativa de las dos bancadas mayoritarias.</p>

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

Noticias 12, Canal 12	Rosa Marina Zelaya	+Rosa Marina Zelaya dijo que si la Asamblea Nacional pretende realizar una reforma a la Constitución, lo más viable sería realizar una constituyente sin tener que esperar hasta noviembre del 2006.
Noticias 12, Canal 12	El Superintendente de Servicios Públicos, Víctor Guerrero	+El Superintendente de Servicios Públicos, Víctor Guerrero, introdujo un Recurso de Amparo en la Sala Civil I del Tribunal de Apelaciones en contra del Presidente Bolaños, el Jefe del Ejército y el Jefe de la Policía por obstaculizar la toma de posesión de los Intendentes de Agua y Telecomunicaciones.
100% Noticias	Stalin Vladimir Centeno	Según Stalin Vladimir Centeno, el Presidente de la Conferencia Episcopal, Monseñor Bosco Vivas, dijo que esta en contra de los Estados de Emergencia y a favor de las Reformas Constitucionales e insiste en que el Cardenal debe seguir siendo garante del diálogo.
Bolsa de Noticias, Portada		+Joel Gutiérrez candidato para la dirección del Aeropuerto
Canal CDNN Programa: Agenda Presentador: Rhina Cardenal Tema: Misión de la OEA	Ariel Montoya (Secretario Privado de la Presidencia)	Montoya dijo que la OEA viene a defender la democracia a Nicaragua. Así mismo criticó la forma como el PLC ha dejado de jugar su rol histórico y se esta encargando de entregarle poder al Frente Sandinista. Indicó que la Sociedad Civil, en la que se han sumado muchos candidatos presidenciales,

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

		“encenderá la mecha de una rebelión cívica en esta época de transparencia moral, que es la Nueva Era, que es la Nicaragua que Avanza” expresó Montoya
Canal 4 Programa: En vivo con Alberto Mora Presentador: Carlos Salgado Tema: Coyuntura Política	José Antonio Alvarado (Presidente del FISE)	Alvarado dijo que es falta de democracia que se pongan de acuerdo dos individuos (Ortega-Alemán) , para repartirse el país y realizar una reforma a la Constitución como un plan estratégico a mediano plazo para permanecer unidos. Considera que es necesario recurrir a la OEA para que nos ayude de manera civilizada, a resolver nuestros problemas. Para Alvarado existe una clase política incapaz de darle repuesta a los problemas que vive Nicaragua. Así mismo externó que el 2006 es una gran oportunidad para fortalecer la democracia, eligiendo a los diputados de manera uninominal.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

<p>Canal 12 Programa: Buenos Días Presentador: Danilo Lacayo.</p>	<p>Danilo Lacayo</p>	<p>Danilo Lacayo se mostró en desacuerdo que la OEA intervenga en el país, porque los problemas de la nación se pueden resolver entre los nicaragüenses. “Yo del Presidente Bolaños me sentaría a platicar frente a la televisión nacional y expondría mis puntos de vista, y los otros dos señores que están amarrados expongán sus puntos de vista, y la población va entender quién está por Nicaragua y quién no”:</p>
<p>Canal CDNN Programa: Entre Amigos Presentador: Luis Hernández Tema: Todos contra el pacto</p>	<p>Víctor Tirado López</p>	<p>El comandante Víctor Tirado, dijo que Herty Lewites tiene la intención de cambiar el rumbo del país fortaleciendo la democracia y darle continuidad con la apertura económica. Según Tirado en este país va pasar el fenómeno de 1979, donde todas las fuerzas antipacto se van a unir contra el pacto y los que han acumulado un excesivo poder no van a encontrar que hacer. Mencionó que no es recomendable un estado de emergencia mientras el Presidente no esté seguro que cuenta con el respaldo de la mayoría de los nicaragüenses.</p>
<p>Radio 15 de Septiembre Programa: Análisis y Comentarios Presentador: Adolfo Jarquín Ortel Tema: Coyuntura Política</p>	<p>Adolfo Jarquín Ortel</p>	<p>Jarquín Ortel dijo que el Presidente Enrique Bolaños visitó a Monseñor Leopoldo Brenes para pedirle que le diga al Cardenal Obando que se retire del diálogo, a lo que Monseñor Brenes no accedió. Agregó que el Presidente quiere un garante “que tome la tajona y obligue a los dos partidos (PLC-FSLN) a</p>

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

		aceptar lo que Bolaños quiere”. También comentó que el Presidente Enrique Bolaños se ha puesto al margen de la ley y nadie lo quiere acusar, ni el PLC ni el FSLN, “no me explico, por qué no ocupan los mecanismos que tienen para ello, nadie puede estar por encima de la ley”.
Radio Corporación Programa: Nueve en Punto Presentador: Darling Espinoza Tema: Coyuntura Política	Fernando Zelaya (Asesor Jurídico del Presidente)	Zelaya resaltó que el Cardenal Miguel Obando como testigo y garante en el Diálogo Nacional no tuvo la fuerza necesaria para obligar el cumplimiento de los acuerdos, también hubo una falta de respeto y consideración a la figura del Cardenal porque con toda tranquilidad se incumplieron los acuerdos. Zelaya manifestó que al solicitar una misión de la OEA, para que ponga sus buenos oficios, el Presidente Enrique Bolaños, está demostrando su buena voluntad de llegar a un entendimiento, pero tiene que ser un entendimiento, no una imposición, lo lógico es que se converse, se expongan los puntos y que haya una autoridad moral superior
Noticiero CDNN, Canal 99	Ministro de Defensa, José Adán Guerra	+El Ministro de Defensa, José Adán Guerra, dijo que sería un retroceso para la seguridad nacional y para las fuerzas armadas que TELCOR se vea con fines partidistas. “No quiero dar detallitos, pero ustedes saben a que me refiero, sobre todo a los que vivieron hace dos décadas”.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

Multinoticias, Canal 4 / TV Noticias, Canal2	Wilfredo Navarro	+El diputado Wilfredo Navarro comentó que si viene la OEA, bienvenida sea, porque en la Asamblea Nacional nada se está haciendo al margen de la ley. Indicó "que en el país no hay violencia y que el Presidente está en niveles de falta de lucidez política".
Noticiero CDNN, Canal 99	Presidente Enrique Bolaños	+El Presidente Enrique Bolaños nombra como nuevo director de INAA a Alfredo Guerrero.
100% Noticias, canal 63	Director de TELCOR, Joel Gutiérrez	+El Director de TELCOR, Joel Gutiérrez, introdujo ante la sala penal II del Tribunal de Apelaciones un recurso de Habeas Corpus por sentirse amenazado por el PLC y FSLN de mandarlo a prisión por desacato al no querer entregar TELCOR. Aseguró que mantendrá su posición y seguirá al frente de la institución. Al respecto el periodista,
100% Noticias, canal 63	Miguel Mora	Miguel Mora, comentó que el mismo Presidente Bolaños, al reconocer la Reforma Fiscal donde se incluyen las exoneraciones a los medios de comunicación y otros, está reconociendo que las Reformas Constitucionales son válidas, es por eso que todo lo que está pasando "es un relajo jurídico", indicó Mora
100% Noticias, Canal 63	Magistrado del CSE, José Marengo	+El Magistrado del CSE, José Marengo retó a la EMBUSA a que le demuestre que es un ciudadano corrupto y consideró

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		que la medida de suspenderle la visa es por cuestiones meramente política. Además expresó que si fuera por corrupción, el primer desvisado sería el Presidente Bolaños por tener una causa pendiente en el caso de los delitos electorales
Multinoticias, Canal 4	Magistrado Emmet Lang	+El Magistrado Emmet Lang, manifestó que es potestad del Gobierno de Estados Unidos suspender la visa a quien consideren, pero que es triste aceptar la injerencia de un Gobierno extranjero en los asuntos internos.
Multinoticias, Canal 4	Magistrado de la CSJ, Damisis Sirias	+El Magistrado de la CSJ, Damisis Sirias, afirmó que la actual actitud del mandatario es un capricho innecesario, porque le guste o no las Reformas Constitucionales son ley y se tienen que acatar
TV Noticias, Canal 2	Presidente de la Asamblea Nacional, René Núñez	+El Presidente de la Asamblea Nacional, René Núñez dijo que la mediación de la OEA en el diálogo es una propuesta del gobierno de Nicaragua, sugirió que la crisis del país la resuelven los nicaragüenses
TV Noticias, Canal 2	Procurador Alberto Novoa	+El Procurador Alberto Novoa cuestionó la facultad de los contralores de congelar cuentas de instituciones.
100 % Noticias	Segmento de la entrevista que le realizaron al Cardenal Miguel Obando momentos después que	Periodista: El gobierno dice que no se va a reintegrar al diálogo nacional mientras no estén los

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

	<p>la Alcaldía de Managua lo declarara Hijo Dilecto del Municipio de Managua</p>	<p>funcionarios de la OEA.</p> <p>Obando: Bueno, no sé realmente.</p> <p>Periodista: No sería un diálogo sin la presencia del Ejecutivo.</p> <p>Obando: Bueno, realmente tienen que estar lo actores principales, si no están los actores principales el diálogo iría cojeando.</p> <p>Periodista: Dicen que el Presidente le reclamó por los puntos que supuestamente no sean cumplido en el diálogo nacional.</p> <p>Obando: Obviamente yo no he tenido la oportunidad últimamente de verme con el señor Presidente. El problema es bastante complejo, creo que el doctor Chediek terminó como facilitador, para mi, pues, creo que en las primeras pláticas falló algo, solamente creo que se reunieron dos actores, el señor Presidente de la República, Enrique Bolaños con el expresidente Daniel Ortega, pero yo no estuve presente en esas pláticas. Bueno, ahí parece que hubo ciertos acuerdos entre dos, pero que el diálogo tendría que hacerse entre tres actores, pero el otro actor después respondió, yo no tengo ningún compromiso porque no he firmado ningún documento. Digo, hay sus fallas, pero aquí no se trata ya en este</p>
--	--	--

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		momento de ver las fallas, lo importante es que veamos hacia adelante y se trate de resolver la problemática.
--	--	---